

SÍNTESIS INFORMATIVA

21 de abril de 2023

SÍNTESIS EN CORTO

Coordinación de Comunicación Social



21 de abril de 2023

INFORMACIÓN CONGRESO

Somos 7 diputados en pro del diálogo, no contra el Ejecutivo: Manríquez

La oposición a Morena en el Congreso del Estado no se redujo a un grupo de siete diputados; son más los que no reciben instrucciones del Ejecutivo y se ve en las votaciones del pleno, afirmó el diputado Víctor Manríquez. Es en el pleno donde se palpa quiénes no están de acuerdo con algunas propuestas, que si bien se acuerdan en la Junta, se caen a la hora de la votación, y en ocasiones antes, porque se tienen que retirar, indicó. Consideró que son los coordinadores de los grupos parlamentarios los que reciben órdenes del Ejecutivo, incluidos los de los partidos Revolucionario Institucional y Acción Nacional, que ya se conducen como apéndices del Ejecutivo.

Cambios en Comités del Congreso genera molestia en diputados

Al interior del Congreso, fueron aprobados los cambios para que el diputado priista Felipe de Jesús Contreras Correa que presidía la Comisión de Desarrollo Rural ahora encabece el Comité de Administración y Control desplazando a la legisladora de la Representación Parlamentaria, Mónica Valdez Pulido. En el Comité de Comunicación Social ya no será integrado por el diputado Oscar Escobar sino será la panista, Liz Alejandra Hernández. La determinación fue tomada por los integrantes de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) para hacer cambios al interior de Comités y Comisiones del Congreso y que fue respaldada en sesión extraordinaria del pasado 18 de abril, sin que tuviera opinión el grupo de siete diputados de la Representación Parlamentaria que lidera Víctor Manríquez González.

Incumplen diputados con la reinstalación de 46 trabajadores dados de baja El Congreso del Estado incumplió el acuerdo de reinstalación de 46 trabajadores dados de baja el pasado 28 de febrero, ya que solo se reinstaló a la mitad, de acuerdo con de acuerdo con datos del secretario general del Sindicato de Trabajadores al Servicio del Poder Legislativo (Stasple), Rogelio Andrade. Aunque los 46 recibieron el pago de las dos quincenas de marzo, el 15 de abril, 14 trabajadores no recibieron su salario y fueron canalizados al área jurídica a tramitar su finiquito; otros nueve optaron por aceptar su finiquito y uno presentó su renuncia, indicó. Los 14 que faltan tendrán que decidir si aceptan el finiquito o presentan demanda laboral, trámite en el que serán apoyados por el Stasple. Los otros 22 trabajadores todavía no tienen la certeza de que fueron reinstalados porque la segunda quincena se les pagó con cheque y no vía electrónica como dispersa la nómina oficial del Congreso del Estado.

Boletines:

Daniela de los Santos invita a niñas y niños a conocer el Congreso del Estado.

Busca JC Barragán proteger patrimonio de los adultos mayores

La batalla cultural contra el progresismo también es política.



21 de abril de 2023

Diputada Julieta García Zepeda, participa en la entrega de tarjetas LICONSA a nuevos beneficiarios en el Municipio de Lázaro Cárdenas

Plantea Reyes Galindo priorizar programas de apoyo a PyMES que cuenten con domicilio fiscal en la entidad

México necesita un Presidente más demócrata y menos visceral: Hernández Peña

Reconfiguración al interior del Congreso no debe afectar trabajo legislativo: Fanny Arreola.

Debemos elevar la calidad en el ejercicio de la política con capacitación: Gloria Tapia

Urgente garantizar seguridad para las y los morelianos: Víctor Zurita

Debemos seguir trabajando por la construcción de un mejor futuro para la niñez: Mónica Valdez

Federación no para de asestar duros golpes al campo mexicano: Julieta Gallardo

Hay que redoblar esfuerzos a favor de la salud mental para evitar suicidios: Víctor Manríquez

INFORMACIÓN DE POLÍTICA

Pasan filtro de fiscalización en IEM 3 nacientes partidos en Michoacán

Con la emisión de 23 oficios de errores y omisiones, la Comisión de Fiscalización, del Instituto Electoral de Michoacán (IEM), presidida por la consejera Marlene Arisbe Mendoza Díaz de León, aprobó el dictamen de la Coordinación de fiscalización a las tres organizaciones que aspiran a conformarse como partidos políticos. En sesión extraordinaria, la consejera Viridiana Villaseñor Aguirre precisó que, a partir de la verificación de 63 asambleas, en suma, a las tres organizaciones aspirantes se les realizaron observaciones a sus informes de ingresos y egresos mediante 23 oficios: tres a Tiempo x México; siete para Michoacán al frente y 13 para Vía democrática por Michoacán; cada oficio contenía diversos requerimientos que tuvieron que aclarar.

Multan a Michoacán Primero, aspirante a partido, por anomalías en gastos

El Instituto Electoral de Michoacán (IEM) impuso una multa de 10 mil 582.68 pesos a la organización Vía democrática para Michoacán que, presidida por el expanista Antonio Plaza Urbina, aspira al registro como partido político que se llamaría Michoacán Primero. En sesión extraordinaria, este jueves la Comisión de Fiscalización, del IEM, determinó que Vía democrática o Michoacán Primero incurrió en una falta al no reportar gastos por 3 mil 527.56 pesos, para la adquisición de un software.

Partidos, inconformes con dictamen del IEM sobre fiscalización de asociaciones Representantes de partidos políticos ante el Instituto Electoral de Michoacán (IEM) se mostraron inconformes sobre el proyecto de dictamen respecto a la revisión de los informes



21 de abril de 2023

mensuales de ingresos y egresos, de las organizaciones ciudadanas que presentaron solicitud para obtener su registro como partido político local. Lo anterior fue expuesto durante la sesión encabezada por la Comisión de Fiscalización del IEM, en donde se dieron a conocer el origen, monto y destino de los recursos que tres asociaciones civiles ejercieron durante su proceso de acreditación.

INFORMACIÓN DE GOBIERNO

Machismo y patriarcado, directamente relacionados con feminicidios

Hay mucha relación entre las cuestiones patriarcales machistas y los feminicidios, expuso Armando Granados, del Departamento de Prevención y Erradicación de la Violencia de la Seimujer, lo que es para un análisis, externó. El funcionario de la Secretaría de Igualdad Sustantiva y Desarrollo de las Mujeres Michoacanas (Seimujer), manifestó que esto es materia de un buen análisis "porque si nosotros, desde que nos educan, desde que somos pequeños, empezamos a manifestar una masculinidad violenta que es lo más permitido, entonces desde ahí crece la ideología".

Extinción del INAI no implicaría desaparición del IMAIP

La eventual extinción del Instituto Nacional de Transparencia Acceso a la Información y Protección de Datos Personales (INAI) no implicaría la desaparición de los órganos estatales de transparencia, al menos no en el caso de Michoacán. Así lo expuso el comisionado presidente del Instituto Michoacano de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos Personales (IMAIP), Abraham Montes Magaña.

Gestiona PC Michoacán instalar red sísmica sonora

Ante la necesidad de contar con equipamiento que permita actuar antes de que ocurra un sismo en Michoacán, se iniciaron las gestiones para contar con alertas sísmicas sonoras en el estado. De acuerdo con el coordinador de Protección Civil de la entidad, Jorge Romero Alvarado, se busca aprovechar la infraestructura existente del Centro Estatal de Comando, Comunicaciones, Cómputo, Control, Coordinación e Inteligencia (C5-I). Aseveró que la apuesta es contar con alertas sísmicas similares a las que desde hace años tiene la Ciudad de México, y que permiten actuar segundos antes de que ocurran los sismos para que la población desaloje zonas de riesgo.

Pide PC estatal a la población tomar previsiones ante condiciones de calor; hasta 40° en algunas zonas de Michoacán

Ante las temperaturas superiores a 40 grados Celsius que se esperan este día en parte del estado de Michoacán, Protección Civil estatal recomienda tomar medidas preventivas. En el ánimo de que las y los michoacanos cuenten con información necesaria para evitar y en su caso, actuar ante estas condiciones climáticas, se recuerdan las medidas preventivas y de autocuidado para esta época de calor: Tomar abundantes líquidos y ofrecérselos a los niños para mantenerse hidratado. No exponerse por tiempos prolongados al sol para evitar insolación y golpes de calor, en ese caos, utilizar bloqueador solar. Utilizar ropa y calzado ligero, preferentemente en colores claros.

Bedolla apoyará construcción de carretera en la comunidad indígena El Coire



21 de abril de 2023

En reunión de trabajo con la comunidad indígena El Coire, del municipio de Aquila, el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla se comprometió a apoyar la construcción de 8 kilómetros de carretera sobre el tramo Pómaro-El Coire, a fin de mejorar la conectividad para el desarrollo y fortalececimiento económico regional. El titular del Ejecutivo propuso a las autoridades comunales, trabajar en conjunto el proyecto de infraestructura con una participación del 50-50 por ciento de inversión entre el estado y El Coire, próximo a recibir su presupuesto directo luego de transitar al autogobierno.

Michoacán incrementó 6.6% el turismo en Semana Santa; se esperaba el 7%

El crecimiento de los indicadores turísticos durante la temporada vacacional de Semana Santa y Pascua, superó las expectativas en términos de derrama económica, al registrar un 16.4 por ciento más que en el mismo periodo del año pasado. En un comunicado, el secretario de Turismo, Roberto Monroy García, informó que, de acuerdo con los datos generados por la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH), el ingreso por concepto de este sector alcanzó este año 858 millones 820 mil 017 pesos, en comparación con los 740 millones 129 mil 220 pesos que ingresaron en 2022.

Alrededor de 100 focos rojos sísmicos detectados en Michoacán

Alrededor de 100 focos rojos sísmicos se tienen detectados en todo el estado de Michoacán, informó el coordinador de Protección Civil en Michoacán, Jorge Romero Alvaado. En entrevista, precisó que como en la Ciudad de México, se pretenden instalar más alertas sísmicas en la entidad, principalmente en las Cámaras del C5, para que cuenten cada una con su megáfono y avisar a la población el registro de un movimiento telúrico.

TJAM, al servicio de los michoacanos y la lucha anticorrupción: Hugo Gama

Con los objetivos de garantizar el debido proceso y el respeto a los derechos humanos en el marco de los procedimientos que sancionan casos de corrupción en el Tribunal de Justicia Administrativa de Michoacán (TJAM), este órgano firmó un convenio de colaboración con la Unidad de Evaluación y Control de la Comisión Inspectora de la Auditoría Superior de Michoacán (ASM). De esta suerte, el TJAM brindará defensoría jurídica a personas servidoras y ex servidoras públicas en Michoacán sujetas a Procedimientos de Responsabilidad Administrativa, lo cual es necesario para el pleno cumplimiento de la normativa en esta materia.

Bedolla estrecha coordinación para mantener la seguridad en la región Coalcomán

El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla e instituciones en materia de seguridad pública y procuración de justicia, acordaron mantener las Bases de Operaciones Interinstitucionales (BOI), en toda la región de Coalcomán, a fin de reforzar las acciones de seguridad en esta zona de Tierra Caliente. En reunión del Grupo de Inteligencia Operativa (GIO), donde también participaron los generales de la 21 Zona Militar, Fernando Colchado, y de la 43 Zona Militar, Héctor Ávila; el fiscal general del estado, Adrián López Solís, el comandante de la Guardia Civil y los secretarios de Gobierno, Carlos Torres Piña y de Seguridad Pública, José Alfredo Ortega Reyes, el mandatario reiteró la coordinación permanente para preservar la paz que demandan las y los michoacanos.

Se reunirán gobernador y el edil de Morelia, para analizar convenio de seguridad



SÍNTESIS EN CORTO

Coordinación de Comunicación Social

21 de abril de 2023

Tras varias semanas de dimes y diretes por el convenio de coordinación en materia de seguridad entre el gobierno del estado y el ayuntamiento de la capital michoacana, el presidente municipal de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar informó que este viernes sostendrá un encuentro con el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla para abordar este tema. El alcalde aseguró que ve buena disposición en las declaraciones del mandatario michoacano, pero está preocupado por las declaraciones "estridentes" de otros funcionarios".

INFORMACIÓN DE MORELIA

Ahora en Morelia, Acopio Móvil: canje de residuos

El programa de ECOCE ahora también canjea los envases y empaques vacíos por productos de despensa, en las ciudades de Aguascalientes, Campeche, Chihuahua, Morelia, Pachuca, Tepic, Torreón y Zacatecas. Acopio Móvil ya ha acopiado más de 3,400 toneladas de residuos, principalmente de PET, empaques flexibles, polietileno de alta densidad, hojalata y aluminio, en otras ciudades de la República Mexicana.

Contrapropuesta de Convenio de Seguridad para Morelia la próxima semana, pero sin subordinación: Alfonso Martínez

El presidente municipal de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar, anunció que aunque no es necesario firmar un convenio para establecer una coordinación efectiva, la próxima semana presentará al Gobierno del Estado una contrapropuesta de Convenio de Seguridad.vLa semana que entra mandaremos nuestra propuesta, tendré una reunión con el gobernador el día de mañana y hablaremos de esto... que haya coordinación, pero que no haya subordinación», dijo.De este modo, comentó que la Policía Morelia tiene resultados en la estrategia de seguridad, por lo que debe mantenerse su modelo y su estrategia en funcionamiento. Así, aseveró que según el INEGI ha bajado la percepción de inseguridad en Morelia un 20 por ciento, además que un 49 por ciento de la población confía en la Policía Morelia.

Alfonso Martínez instruye limpieza preventiva en dren al Norte de Morelia

Este jueves, el Presidente Municipal de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar, encabezó la Jornada de Limpieza en el dren del camellón del Libramiento Norte, en una acción coordinada con la Secretaría de Servicios Públicos y el Organismo Operador de Agua Potable, Alcantarillado y Saneamiento (OOAPAS). En el recorrido, Alfonso Martínez señaló que el Gobierno Municipal trabaja diariamente para mantener a la ciudad limpia y en orden. De manera puntual, se hizo el levantamiento de maleza, basura y tierra acumulados durante años en el tramo de Torreón Nuevo hasta el Realito.

Alfonso Remarca Los 7 Puntos De Su Contrapropuesta De Seguridad A Bedolla

El Presidente municipal de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar, reiteró -una vez más- que la administración a su cargo está en la mejor disposición de colaborar y coordinarse con los diferentes ámbitos de gobierno, en materia de seguridad. En conferencia de prensa, el alcalde capitalino destacó que con cifras oficiales del Gobierno Federal, se demuestra que la Policía Morelia, está dando resultados. A manera de ejemplo se refirió al anuncio hecho por el INEGI que demuestra la franca mejoría que se tiene en la materia después del



21 de abril de 2023

abandono de la pasada administración. Nosotros, remarcó, tenemos un plan, nosotros nos basamos en cifras oficiales.

Morelia No Hay Motivos Para Cancelar Permisos De Bares Incendiados: Ayto

Las licencias siguen vigentes, los establecimientos, los domicilios, siguen teniendo su licencia tipo «C», no hay motivo alguno para que sean clausuradas o suspendidas», expresó el funcionario municipal, en entrevista para medios de comunicación locales. Al respecto, detalló que dependerá de los administradores de dichos espacios si mantienen o no el giro con el que estaban trabajando. «Yo tengo entendido que hay un caso en el cual el dueño del inmueble ya no desea que continúe pero ya es un tema entre las partes», apuntó.

Sólo han retirado el 6% de vehículos chatarra en Morelia

De un universo estimado de mil vehículos chatarra ubicados en las vías públicas. únicamene han sido retirados cerca de 60. El director de Residuos Sólidos, Eduardo García Chavira, declaró que a pesar de que se buscó implementar un programa para retirar estas unidades, el avance ha sido mínimo, luego de que los acercamientos entre autoridades municipales y los propietarios de las unidades. Agregó que no se prevé proseguir por esta vía, ya que se prepara un proyecto integral de extracción de vehículos abandonados en la calle y chatarra, a cargo de la Dirección de Residuos Sólidos.

INFORMACIÓN DE EDUCACIÓN

Hoy por la tarde, Nuevo Director de Derecho de la UMSNH; continúan los señalamientos de presiones contra consejeros

Hoy de forma oficial será electo el nuevo director de la Facultad de Derecho de la Universidad Michoacana, toda vez que el Consejo Universitario se reunirá a las 3 de la tarde para votar al elegido de la terna electa en la pasada auscultación de la facultad. Esto toda vez que el Consejo Universitario se ha citado a Sesión Ordinaria a las 3 de la tarde para conocer el Informe 2022 de la Defensoría de los Derechos Humano, elegir nuevo director de la Facultad de Derecho y nuevo director de la Preparatoria 3 José María Morelos y Pavón, y tocar asuntos generales.

Sergio Carmelo, nuevo director de la Facultad de Derecho de la UMSNH

En sesión ordinaria del Consejo Universitario de la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH), la rectora Yarabí Ávila González en compañía del H. Consejo Técnico de la máxima casa de estudios del Estado anunció que el Dr. Sergio Carmelo Domínguez Mota será el nuevo director de la Facultad de Derecho y Ciencias Sociales. Con la participación de 104 consejeros universitarios presentes, se realizó este jueves 20 de abril, la votación para asignar a quien tomaría la dirección de una de las facultades más importantes del Estado de Michoacán.

Michoacán CNTE Azul Acusa A Torres Piña De Intentar Desaparecer Su Organización El dirigente Gamaliel Guzmán Cruz, líder de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) en Michoacán, acuso al secretario de gobierno Carlos Torres Piña, de intentar destruir la sección XVIII, aunque aseguraron, es un tema con el que no podrán. «El secretario de gobierno, Carlos Torres Piña, ha estado intentando destruir lo que es la



SÍNTESIS EN CORTO

Coordinación de Comunicación Social

21 de abril de 2023

sección XVIII, pero no va a poder, ni un paso atrás compañeros y compañeras, los derechos laborales, se defienden.»

Son de alumnos el 76% de las quejas por violación a derechos humanos en la UMSNH El 76 por ciento de las quejas que fueron atendidas por la Defensoría de los Derechos Humanos Universitarios de la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH) durante el 2022 fueron hechas por el sector estudiantil. La mitad fueron interpuestas por mujeres, el resto se reparte entre hombres y quejas colectivas. Así lo informó Grecia Huipe Padilla, directora adjunta de la Defensoría en el Informe Anual 2022 efectuado en la Sesión Ordinaria del Consejo Universitario de este jueves 20 de abril.

INFORMACIÓN DE SALUD

Michoacán no reportó ninguna defunción y 41 nuevos contagios por COVID-19

La Secretaría de Salud en Michoacán este jueves, no reportó ninguna defunción en el municipio de Jacona a causa del COVID-19, por lo que desde el inicio de la pandemia, se han confirmado un total de 8 mil 787 muertes en la entidad. Asimismo, el reporte técnico de salud, registró un total de 220 mil 556 contagios confirmados en el estado por la enfermedad.

Recomienda SSM evitar consumo excesivo de bebidas azucaradas en menores

La Secretaría de Salud de Michoacán (SSM) llama a padres y madres de familia a evitar el consumo excesivo de bebidas azucaradas en los menores, a fin de prevenir enfermedades crónicas como la diabetes y obesidad. En comunicado de prensa, de acuerdo con Thalía Schadai Servín Rodríguez, encarga de la coordinación del programa de Enfermedades Cardiometabólicas de la dependencia estatal, productos como los refrescos, leches saborizadas y jugos embotellados, cuentan con azucares añadidos como la sacarosa y el jarabe de maíz, que a largo plazo pueden generar caries dental, resistencia a la insulina y aumento de peso.

Recomienda SSM evitar exponerse a los rayos solares

La Secretaría de Salud de Michoacán (SSM) hace un llamado a la población a evitar exponerse a los rayos solares, ya que de acuerdo con el Sistema Meteorológico Nacional (SMN), Michoacán se mantiene con temperaturas máximas de 40 a 45 °C. En comunicado de prensa, lo anterior, a efecto de evitar deshidratación, insolación, quemaduras de primer y segundo grado, golpes de calor, y cáncer de piel, alertó la dependencia estatal. Cuando esto sucede se presentan manifestaciones como boca seca, piel caliente, aturdimiento, mareos, y desmayos.

INFORMACIÓN DE SEGURIDAD

Identifican a 2 de los 4 asesinados en el municipio de Cuitzeo

Dos de los cuatro masculinos ejecutados en Cuaracurio, municipio de Cuitzeo, ya fueron identificados, informaron autoridades policiales. Los susodichos respondían a los nombres de Enrique y Kevin Josué, ambos de 19 años de edad y vecinos de Morelia. El resto de los interfectos permanece en la morque en espera de que sean reconocidos y reclamados por



21 de abril de 2023

sus familiares. Cabe recordar que las víctimas yacían a la orilla del tramo carretero Cuitzeo-Moroleón, y fueron encontradas durante la madrugada del pasado miércoles. La Fiscalía General del Estado (FGE) continúa con las diligencias respectivas para esclarecer el múltiple asesinato.

Choque entre 3 vehículos deja 5 heridos en la Morelia-Salamanca

Cinco personas resultaron lesionadas tras el choque entre un autobús, una camioneta y un auto, esto sobre la carretera Morelia-Salamanca, indicaron autoridades policiales y de rescate. El aparatoso accidente cerca del mediodía de este jueves, justo a la altura de la población de San José de la Trinidad, municipio de Tarímbaro. A través de un video se apreció cuando el autobús de la línea «Cuenca» hace una parada a la altura de un puente peatonal, consecutivamente un vehículo Nissan NP300 pick up color blanco lo choca por alcance, queda atravesado en carriles centrales y en ese instante le corta la circulación a un automóvil Mazda, el cual se estrella en la pick up.